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4 Quiero que como Estado, hagamos todos los esfuerzos para mejorar la 
5 calidad de vida acá, por esotomo lo que decía el alcalde, escuché clarita 

— laspedidas..., en particular sobre el corredor Bioceánico”. 

GABRIEL BORIC, Presidente de Chile en su visita ala región de Atacama. 
    

  

(E) ENTREVISTA. JUAN CARLOS MUÑOZ, ministro de Transportes y Telecomunicaciones y la presentación de los buses eléctricos: 

“Hemos puesto mucho esfuerzo en Copiapó. Tenía 
un transporte público prácticamente inexistente” 

urante lajornada de 
ayer, el ministro de 
ransportes y Teleco- 

municaciones, Juan 
Carlos Muñoz, visitólacomuna 
Copiapó, con el desafío de eva- 
luar enterreno los avances en 
los proyectos deinfraestructu- 
ra y conectividad. La máxima 
autoridad de esta cartera, sos- 
tuvo reuniones con autorida- 
deslocales y representantes del 
sector, en donde escuchó sus 
necesidades y coordinó accio- 
nes que impulsenen esta línea. 

En su recorrido, Muñoz 
destacó los esfuerzos por apor- 
tar al crecimiento dela región, 
además instancias que generen 
empleos en la región. 

eléctrica. Esperamos que los — gionalparaimplementarunsis- 
buses comiencen allegarenju- — tema mixto de buses de alto es- 
lioy,sitodo avanzacomolohe- — tándar, algunos eléctricos, 
mos proyectado con laempre- — otrosdiesel. Esto ya está apro- 
sa, el sistema debería estar — bado, solofalta unafirma. 
completamente operativo a 
partir de octubre, con la mar- — ¿Debeexistiruna diferenciación 
chablanca realizada y el centro — entreel transporte público y co- 
de carga funcionando. lectivos en Copiapó? 

Existe una fuerte sensación «Copiapó tiene una gran 
de urgencia por parte de todos — cantidad de taxis colectivos, 
losactoresinvolucrados. Nadie — más de 1.000. Pero creemos 
quiere que esto se retrase, al quelosbuses ylos colectivosno 
contrario todos queremos que — deben verse como competido- 
entre en funcionamientoloan- — res, sino como complementa- 
tes posible. rios. Ambos deben contribuira 

quemás personas dejen elauto 
¿Entonces los recorridos están — encasa, porque lo que hoy tie- 

definidos? necolapsada la ciudad es el uso 
«Sí, los serviciosya están de-— excesivo del automóvil. Lo que 

finidos en las bases de licita- queremos es que el transporte 
ción, aunque podrían sufriral-— público, yasea colectivo obus= 
gunosajustesenlos planes ope-— seaunaalternativareal, eficien- 
racionales tras conversaciones — teycómoda. 

TRANSPORTE ELÉCTRICO Frente a esta situación, y con una flota de 121 buses. un subsidio que permite exigir con los operadores. En cuanto 
¿Cuálessuanálisisrespectoaes- — considerando además el creci- La tarifa de inicio es de — ala empresa el cumplimiento — alas vías exclusivas, sabemos — CABLEADO 
tenuevo transporte públicoeléc-— mientodelaciudad, duranteel — $500 para adulto, $250 para — deestoshorarios, frecuenciasy — queserían un granaporte para ¿Enqué está el tema del cablea- 
trico que presentóen Copiapó? año 2023 realizamos procesos — adultos mayores y $170 estu- — estándares de calidad. Junto — hacer aún más atractivo el — doenlaregióny el pais? 

-Hemos puesto muchoes- — de participación ciudadana. — diantes. Porsu parte elsiste- con eso, seimplementará una — transporte público. Poreso, es- “Hemos impulsado una ley 
fuerzo en Copiapó. Se trata de — Fuejuntoalos propios vecinos ma prevé una demanda de — aplicaciónmóvil que permitirá — tamos dialogando con elmuni-— decableado que permite los 
unaciudad decasi200.000 ha- — y vecinas que definimos, enel — aproximadamente 25.000  alosusuarios saber cuánto fal cipio, que ha sido un aliado municipios exigir a las empre- 

   

    

  

EL MINISTRO ESTÁ ORGULLOSOS DE QUE COPIAPÓ CUENTE CON BUSES PÚBLICOS 100% ELÉCTRICOS. 

  

bitantesque, hastaahora, tenía — marco del programa Copiapó — usuarios al día. ta paraque llegueel bus, asíco-— muy colaborador paratransfor-— saselretiro de cablesen desuso. 
unsistemadetransportepúbli- — queCrece, cuáles debíanserlos moel pago electrónico a través — maralgunasarterias, como Ata- — Nosetrata deeliminartodoslos 
co mayor basado en buses — nuevos servicios, los tipos de — Tenemosentendidoqueexistirá — detarjetao código QR. cama o Villa Maitén, en ejes — cables, porque muchos son ne- 
prácticamente inexistente. La — horarios necesarios y las fre-— grancantidad de mujeres traba- prioritarios para el transporte — cesarios, pero sí de retirar los 
frecuencia era tan baja que los — cuencias mínimas requeridas. — jandoenestosbuses... IMPLEMENTACIÓN público. queyanotienen uso y que con- 
usuarios tomabanelbussinsa- — Asíllegamosalaconclusiónde — -Laempresa adjudicataria — ¿Cuándoseimplementará? taminan visualmente las ciuda- 
ber realmente si iba a pasaro — que estos debían operar desde — se comprometió a que al me- —— -Laimplementación deeste — ¿Este mismo sistema se repli-— des. En Copiapó, ya hay un tra- 
no. Y eso es lo más básico que — las 6 de la mañana hastalas 10. nosel 50% desus trabajadores — nuevo sistema representa una — caráenotrascomunas delare- — bajo comunal con Entel, y tam- 
debe garantizar un sistema de — dela noche, con 12 recorridos — sean mujeres, lo que nos pare-— transformación integral.Copia- gión? bién un reglamento que obliga 
transporte público: certezay — quenobajarandecuatrobuses — ce una medida muy positiva. — pó será la primera ciudad de -EnCalderayahayuntraba- — alas empresas responsablesa 
regularidad. porhora. Estoimplicabacontar— Este proyecto incluye también — Sudaméricaconunaflota100% — joavanzado conel gobiernore- — hacerse cargo delretiro. — 03 

que luchó contra el cáncer cerebral 
PESAR. Hace un tiempo, su padre Fabián inició una caminata desde Copiapó, que 

buscaba reunir los fondos para costear tratamiento médico en Estados Unidos. 

  

ras una larga lucha con= “Nuestra niña luchó con — nes” indicóla publicación. — go, aobjeto de sensibilizar a 
tra un cáncer cerebral, — todo su ser contra el cáncer y los chilenos sobre el caso de > AA 

| ayersus padresenelIns- nos regaló cada día de su CAMPAÑA su hija y solicitar a la comuni-— MEGAN LUCHÓ HASTA EL FINAL. 
tagram luchandoconmegan, — amor, alegría, suluz y sufuer- — Fabián Bustos, el padre de la dad aportes voluntarios mo- 
confirmaron el fallecimiento — za. Aunque yano estáconno- pequeña Megan, inició hace — netariospparareunir 150 millo- miento médico en Estados  Meganseestán efectuandoen 
de su hija Megan Bustos, ala — sotros, su espíritu vivirá por untiempoen Copiapó unaca- nes de pesos, dinero que le — Unidos. calle Venancia Leiva 41924, 
edad de 7 años. siempre en nuestros corazo-  minata con destino a Santia- permitirá costear un trata- El velorio de la pequeña — comuna La Pintana. pa 
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